

Was? Wann? Wie?

Beitrag aus Heft »2011/03: Jugendarbeit und social networks«

FSK? TV Spielfilm? Die Nachbarin? Wenn es um die Einschätzung der Tauglichkeit von (Kinder-)Filmen geht, sind Eltern häufig ratlos. Was kann mein Kind sehen, wann ist welcher Film geeignet, wo treten Probleme auf? Diese Unsicherheit begründet sich nicht zuletzt in der fehlenden Transparenz der verschiedenen Kennzeichnungen und Empfehlungen.

Das Kinder- und Jugendfilmzentrum Deutschland KJF setzt an diesem Manko an und veröffentlichte nun die Expertise Pädagogische Altersempfehlung für Kinderfilme. Damit möchten die Pädagoginnen und Pädagogen des KJF Eltern und erzieherisch Tätigen ein Mittel an die Hand geben, die verschiedenen Kennzeichnungen zu verstehen und sich selbst eine Meinung zu bilden. Die Expertise erläutert zunächst wissenschaftliche Grundlagen zur Entwicklung und Mediennutzung von Kindern sowie Arbeitsweise, Potenziale und Grenzen der FSK. Es folgen eine ausführliche Liste pädagogischer Angebote für Eltern und Kinder, die Darstellung eines Praxismodells sowie ein Kriterienkatalog, mit dessen Hilfe Eltern selbst Filme einschätzen können. So gibt die Expertise allen Interessierten fundiert und praktisch Wissen und Strategien an die Hand, um im Wald der Filme und -bewertungen den Durchblick zu behalten.

www.kjf.de